



## LUISA ALCALDE ANUNCIA CANDADO EN ESTATUTOS

# Presidenta cierra puerta al nepotismo en Morena

**LUEGO** de que Sheinbaum pidió al partido evitar la postulación de familiares a partir de 2027 y no hasta 2030, la dirigente dijo que aplicarán la medida este año

POR ARTURO PÁRAMO  
Y XIMENA MEÍA

Aunque la Cámara de Diputados aprobó prohibir el nepotismo a partir de las elecciones de 2030, Morena anunció que no postulará a familiares en los comicios de este año en Durango y Veracruz.

Luisa Alcalde, dirigente nacional del partido, dijo que también modificarán los estatutos para que esta medida se aplique en 2027, a contracorriente de lo avalado el martes por los legisladores en una reserva que impulsó el PVEM.

Lo anterior, luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum advirtió a Morena y sus aliados que el pueblo no está de acuerdo con el nepotismo, por lo que llamó a su partido a no postular a familiares en el proceso que tendrá lugar dentro de dos años, como proponía su iniciativa original, que fue modificada. "Queda en la Constitución

que, a partir de 2030, ya no hay reelección y no puede haber familiares que hereden los cargos y, aquel que lo haga en 2027, pues se va a ver muy mal", aseguró.

Dijo entender que conseguir los votos necesarios para la reforma implicó un

acuerdo para que se permitiera postular a familiares en 2027. "Mi recomendación es que no se haga (ese año) por parte de Morena en el caso de los candidatos y que en los partidos de la alianza no se busque eso", expuso.

PRIMERA | PÁGINA 4



**ES LO QUE ESPERAN LOS MEXICANOS: SHEINBAUM**

# “No les va a ir bien, si insisten en nepotismo”

**SI EN 2027 LOS PARTIDOS llegan a postular familiares, no tendrán éxito entre el electorado, augura la Presidenta; llama a Morena a no permitir la práctica entre los partidos aliados**

**POR ARTURO PÁRAMO**

*arturo.paramo@gmm.com.mx*

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que a los gobernantes o legisladores que insistan en mantener el nepotismo “les va a ir mal” en las elecciones de 2027.

En la rueda de prensa matutina se congratuló de que en el Senado de la República los partidos que conforman la coalición que la impulsó a la Presidencia llegaran al acuerdo de aprobar la reforma constitucional planteada por ella, pese a que modificaron la propuesta inicial.

Sheinbaum propuso que a partir de las elecciones de 2027 se prohibiera que un familiar de un gobernante o legislador pudiera participar en la elección inmediata, con el fin de evitar el nepotismo.

“En el marco de que quede en la Constitución, que no haya nepotismo y que no haya reelección, pues lo que se logra es que sea a partir de 2030, y ése es el acuerdo político al que se pudo llegar.

“Si alguien quiere postular, en 2027, a un familiar, no creo que le vaya muy bien, porque no creo que el pueblo vaya a aprobar esa condición. Mi recomendación, además ya está en los estatutos del partido al que pertenezco, es que no se haga por parte de Morena, en el caso de los candidatos, y que en los partidos de la alianza no se busque eso”, expuso Sheinbaum.

La titular del Ejecutivo negó que se trate de una rebelión de parte de los senadores hacia su liderazgo y recalcó que espera

que la población que participe en las elecciones no apoye a candidatos que sean parientes de algún gobernante o legislador en funciones.

“¿Qué espera la Presidenta, o qué esperan todos los mexicanos? Es que en 2027 no haya

familiares que se presenten como candidatos y, si se llegan a presentar familiares, no creo que les vaya muy bien, la verdad”, recalcó Sheinbaum.

La Presidenta dijo que la modificación de la reforma contra el nepotismo, para que esa práctica se impida a partir de 2030, es preferible a que se mantenga la práctica actual, de que haya familiares de gobernantes o legisladores en funciones, que buscan cargos de elección popular cada tres años.